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Bochum, Oktober 2017 
 
 
Vereins-Info  
 
 
Liebe Vereinsmitglieder, 
 
getreu nach dem Motto „es eilt die Zeit auf leichten Schwingen, mög` sie nur Freud ins Haus 
Euch bringen“, können wir rückblickend auf die letzten vier Monate seit Erscheinen unserer 
letzten Ausgabe des Vereins-Infos sagen: Es waren vier gute Monate mit vielen erfreulichen 
Nachrichten. Wir möchten Euch nun wieder mit diesem Rundschreiben über die Geschehnisse 
in unserem Sportverein informieren.  
 
 
Allgemeines 
 
Sie ist nicht im Vorstand, hinterlässt aber seit nunmehr 10 Jahren einen nachhaltigen Eindruck  
bei unseren Vereinsmitgliedern und Gästen des Vereinsheimes. Sie ist die „gute Seele“ des 
Vereins, die „Omi“, die versucht, es allen recht zu machen, die uns bekocht und betüddelt, die 
für einen reibungslosen Ablauf im Vereinsheim und für gute Stimmung sorgt, die sich tag-
täglich müht, plant, einkauft, vorbereitet, liefert: Ein Phänomen in ihrem Alter, nicht wegzu-
denken, immer freundlich und zuvorkommend, mit einem Satz: Margret Kühl war und ist ein 
Glücksgriff für unseren Sportverein. Daher hat sie es sich mehr als verdient, dass wir ihr an 
dieser Stelle zum Auftakt unseres neuen Vereins-Infos ein herzliches Dankeschön im Namen 
des Vorstands und aller Vereinsmitglieder aussprechen. Vor dem, was sie Zeit ihres Wirkens 
für unseren Sportverein geleistet hat, ziehen wir den Hut: „Chapeau“!!! Wir wünschen uns, 
dass sie uns noch lange bei guter Gesundheit als Bewirtschafterin und Freundin erhalten 
bleibt. 
 
Wir haben uns in Abstimmung mit unserem Eventteam beim Fußballkreis Bochum um die 
Austragung der Hallenstadtmeisterschaft, Vorrunde Süd, in den Erich-Kästner-Turnhallen an 
der Markstraße beworben. Sollten wir den Zuschlag erhalten, bitten wir schon an dieser Stelle 
unsere Vereinsmitglieder, ihre Mithilfe zur Verfügung zu stellen, damit wir die Organisation 
und Durchführung dieser großen Veranstaltung, die vom 6.-7.1.2018 über zwei Tage statt-
findet, gut über die Bühne bekommen. 
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Unser einmal monatlich, in der Regel am ersten Samstag im Monat stattfindender Schnitzel-
tag, hat sich schon seit Längerem zu einem Knüller entwickelt und wird auch von zahlreichen  
Gästen, die nicht Mitglied unseres Sportvereines sind, gerne angenommen. Die Plakate zur 
Ankündigungen des Schnitzeltages werden in den Schaukästen im Kirchviertel und im Sport-
park ausgehängt. Wir weisen darauf hin, dass rechtzeitig Reservierungen über unsere Bewirt-
schafterin Margret Kühl, mobil 0157/77865196, vorgenommen werden müssen. 
 
Wir möchten nochmals darauf hinweisen, dass wir das Vereinsheim samstags auch für Fami-
lienfeiern oder andere gesellschaftliche Ereignisse, beispielsweise zur Durchführung eines 
Brunchs, zur Verfügung stellen. Gerne erteilt unsere Vereinswirtin Margret Kühl, Auskunft 
über Möglichkeiten, in angenehmer Atmosphäre eine allerdings bis 22.00 Uhr befristete Feier 
oder Veranstaltung auszurichten. 
 
Unser Aufruf an unsere Vereinsmitglieder, uns noch Bilder vom Aufstieg der II. Mannschaft 
in der Saison 2013/2014 zukommen zu lassen, war erfolgreich. Wir haben inzwischen eine 
schöne Fotogalerie zusammengestellt und werden das noch einzurahmende, große Bild im 
Vereinsheim aufhängen. 
 
Die Schalldämmung der Bandenwerbung schreitet voran. Das Dämmmaterial wurde inzwi-
schen geliefert, Ende Oktober sollen die Restarbeiten an den Banden durchgeführt werden.   
 
Mit großer Freude können wir verkünden, dass die neue Sponsorenwand bald geliefert wird, 
so dass wir dann weitere Sponsorenschilder platzieren können. Mehr dazu später unter der 
Rubrik „Finanzielles“. 
 
Mit der Einführung einer Pressekonferenz nach den Spielen unserer I. Mannschaft sind wir 
einen weiteren Schritt in unserer Öffentlichkeitsarbeit gegangen. Kurz nach Spielende mode-
riert unser Vorstandsbeisitzer Horst Hofer im Vereinsheim in hervorragender Art und Weise 
die Statements der Trainer zum Spiel und die Fragen der zahlreichen Gäste.  
 
Am 29.10. setzen wir zum Spiel unserer I. Mannschaft nach Finnentrop-Bamenohl wieder 
einen Reisebus ein. Die Abfahrtszeit bitte im Vereinsheim erfragen. Der Fahrpreis beträgt 
15,00 €/Person. Interessierte Fahrtteilnehmer tragen sich bitte unter Zahlung des Fahrpreises 
in die im Vereinsheim ausliegende Teilnehmerliste ein.  
 
Im Rahmen einer Werbekampagne „Werde Maler“ des Maler- und Lackierer Innungsverban-
des Westfalen hat der Vorstand unserer Jugendabteilung ein Sponsoring des Malerbetriebes 
KuW Zimmermann in Form einer neuen Sportkluft vermittelt. Wir sagen dem Sponsor ein 
herzliches Dankeschön. 
 
Zu guter Letzt nochmal einige Appelle an unsere aktiven Fußballspieler:  
 
Aus gegebenem Anlass weisen wir nochmals ausdrücklich darauf hin, dass das Mitbringen 
von alkoholischen Getränken (insbesondere Bierkästen) an Tagen des Trainings- oder Spiel-
betriebes nicht gestattet ist. Unser Sportverein finanziert sich u. a. über den Getränkeverkauf 
im Vereinsheim. Wir kommen unseren Mannschaften nach den Spielen schon dadurch ent-
gegen, dass der Verein eine Kiste Bier umsonst und eine weitere Kiste zu vergünstigten Prei-
sen ausgibt, ein weiteres Entgegenkommen ist aus wirtschaftlichen Erwägungen nicht mög-
lich. Das gilt auch für Bierkästen nach dem Training, hierfür muss der volle Verkaufspreis 
entrichtet werden. Für das Mittwochstraining gilt, dass die Mannschaften nach dem Training 
aufgrund des Ruhetages im Vereinsheim der Seniorenabteilung Getränke in der Jugendhütte 
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(sofern der Betrieb dort noch läuft) oder bei unserem Platzwart und Vorstandsmitglied Dieter 
Schlesinger kaufen können. 
 
Im Rahmen der kostenlosen Ausgabe von Mineralwasser für unsere Spieler für den Trainings-
betrieb haben wir häufig festgestellt, dass zahlreiche Flaschen nur kurz angetrunken und dann 
wieder in die Kästen gestellt werden. Dieses Mineralwasser kann dann für eine spätere Ver-
wendung nicht mehr ausgegeben werden. Eine Verschwendung, die nicht länger hinnehmbar 
ist. Auch wurde festgestellt, dass viele Wasserkästen nicht mit der vollen Flaschenzahl zu-
rückgegeben werden, so dass wir annehmen müssen, dass Mineralwasserflaschen für den  
Eigenbedarf mit nach Hause genommen werden. Dies ist ebenfalls ein „No go“. Wir stellen 
daher zunächst nur noch 6 Flaschen Mineralwasser pro Mannschaft pro Trainingseinheit zur 
Verfügung. Bei Mehrbedarf kann gegen Rückgabe des leeren Flaschenkorbes gerne noch 
weiteres Mineralwasser ausgegeben werden.  
 
Soweit nach den Trainingseinheiten und/oder den Meisterschaftsspielen Getränke vor oder in 
der Umziehkabine verzehrt werden, sind Gläser und/oder Leergut spätestens beim Verlassen 
der Umziehkabine von den Spielern im Vereinsheim abzugeben.  
 
Des Weiteren bitten wir nochmals alle Trainer und Aktiven darauf zu achten, dass die beweg-
lichen Tore nicht über den Kunstrasen gezogen, sondern gerollt oder getragen werden. Das 
gilt auch und insbesondere für den regen Trainingsbetrieb im Jugendbereich, wo in dieser Sai-
son nicht weniger als achtzehn Mannschaften den Trainings- und Spielbetrieb aufgenommen 
haben. Wir bitten die Übungsleiter im Jugendbereich schon aus Gründen der Verkehrssicher-
heit, die Tore nicht allein von den Kindern bewegen zu lassen, es sollte immer einer der 
Übungsleiter dabei sein. Leider mussten bereits an mehreren Stellen Ausbesserungsarbeiten 
am Kunstrasen vorgenommen werden.  
 
 
Vorstandsarbeit 
 
Die Wahl des Spielausschusses im Rahmen der außerordentlichen Jahreshaupt-
versammlung am 14.7.2017 erbrachte folgendes Ergebnis: 
 
Sportlicher Leiter Uwe Gottschling 
Fußball-Obmann Rolf Wagener 
Koordinator II., III. und IV. Mannschaft Manfred Stopienski 
Mannschaftsbetreuer CW I Dieter Schlesinger 
 Marc Kowalski 
Mannschaftsbetreuer CW II Christian Menke 
 Thorsten Niedmann 
Mannschaftsbetreuer CW III Stefan Schröer 
Mannschaftsbetreuer CW IV Christopher Niedmann 
Mannschaftsbetreuer CW Damen Martin Ott 
 Patrick Brück 
 
Um unseren Vereinsmitgliedern mal die Aufgaben unserer Vorstandsmitglieder trans-
parent zu machen, haben wir die wesentlichen Aufgabengebiete in der nachfolgenden 
Übersicht gebündelt: 
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Geschäftsführender Vorstand 
 
1. Vorsitzender Heiner Hanefeld    Repräsentation des Sportvereins, Versamm- 
             lungsleiter bei Mitgliederversammlungen,  
             juristischer Ratgeber, Teilnehmer an allen  
             wichtigen Besprechungen, die die Vereins- 
             belange betreffen, Mitglied im Ehrungsaus- 
             schuss 
Geschäftsführer   Peter Krolak   Führung der Vereinsgeschäfte, Erstellung  
             der Geschäftsberichte und Besprechungs- 
             protokolle, Vereins-Info, Akquise von  
             Werbepartnern, Rechnungsstellung für  
             Werbepartner, Betreuung von Sponsoren,  
             Mitglied im Ehrungsausschuss 
Hauptkassiererin            Gabriele Isaak  Führung der Hauptkasse und Buchung 
     aller Geschäftsvorfälle, Erstellung des 
     Kassenberichtes im Rahmen der JHV 
 
 
Erweiterter Vorstand 
 
2. Vorsitzender                Kai Maschmeier  Stellvertretung des 1. Vorsitzenden, 
     Jugend-Koordinator, Eventteam 
3. Vorsitzender   Gerhard Isaak  Bauwesen 
Stellv. Geschäftsf.  Rolf Wagener  Vertretung des Geschäftsführers, Passwesen,  
             Staffeltage, Ansprechpartner Fußballkreis 

Bochum, Fußball-Obmann, Schiedsrichter- 
Betreuung bei Heimspielen CW I 

Schriftführer    Norbert Schwan  Protokollführung bei Versammlungen,  
          Leitung Gesamtabteilung „Alte Herren“ 
1. Platzkassierer   Günter Kessenich Erhebung von Eintrittsgeldern im Kassen- 
             häuschen und im Sportpark, Abrechnung  

der Einnahmen 
2. Platzkassierer   Jörg Kraushaar  Erhebung von Eintrittsgelder im Kassen- 
             häuschen und im Sportpark, Abrechnung  

der Einnahmen 
Sozialwarte    Gerd Hülsmann  Wahrnehmung sozialer Aufgaben, Beratung  
             des Vorstands, Ehrenamtsbeauftragter 

Gregor Stumpe  Wahrnehmung sozialer Aufgaben, Beratung  
       des Vorstands, Mitglied des Ehrungsaus- 
       schusses 

Vorstandsbeisitzer  Christian Becker  Vereinsbeiträge, Mahnwesen 
Jörg Brelinger  Schiedsrichter-Obmann 
Uwe Brückner  Eventteam 
F.-J. Buddenborg Archivarbeiten, Aufhängen der Vereinspla- 
       kate, Erstellen von Spielplänen CW I und II  

    in Kleinformat 
Roland Dahm   Akquise und Betreuung von Werbepartnern 
Uwe Gottschling  Leitung des sportlichen Bereiches, Umset- 
       zung technischer Angelegenheiten 
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Jürgen Großmann CW-Homepage, Organisation des  
Ordnungsdienstes 

Horst Hofer   Durchführung der Pressekonferenz,  
Betreuung „Ü 60“ 

Hermann Kraus  Beratung des Vorstands 
Sandra Krolak  Druckwesen, Umsetzung von Werbemaß-

nahmen, Eventteam, CW-Homepage, 
Grillbeauftragte 

Johannes Methler Sozialabgaben, Steuern, Mitglied des  
       Ehrungsausschusses 
Thomas Possner  Stellvertretung Beachvolleyball, 

Energieberatung 
Gerhard Post   Akquise Vereinsplakate 
Dieter Schlesinger Vertretung der Belange unseres Sportvereins  

gegenüber der Stadt Bochum, „Mann für alle 
Fälle“ 

Ralf  Schmidt   Verwaltung Sponsorenwand, Akquise und  
       Betreuung von Werbeträgern 
Björn Schneider  EDV-Stammdatenverwaltung, CW- 

Homepage, Eventteam, Versendung von 
Rundschreiben 

Michael Thomasen Versendung von Einladungen, Standardisie- 
rung von Texten, Fotos bei Events, Archiv- 
arbeiten, Mitarbeit Satzungsänderungen,  

       Geburtstagsgratulationen 
AL Beachvolleyball  Randolf Rudloff  Leitung und Repräsentation der Abteilung 
AL Damengymnastik Petra Kinkel   Leitung und Repräsentation der Abteilung 
AL Damengymnastik Gisela Klaetsch  Leitung und Repräsentation der Abteilung 
AL Freiz. u. Breitensp. Kerstin Faber  Leitung und Repräsentation der Abteilung 
1. Jugendleiter   Maik Schwenkler Leitung und Repräsentation der Abteilung 
Jugend-Geschäftsführer Thorsten Bergmann Führung der Vereinsgeschäfte im  

Jugendbereich 
Sportl. Leiter Jugend Peter Lange   Leitung des sportlichen Bereiches (nicht  
             gewähltes Mitglied im Gesamtvorstand) 
 
 
Ohne Sitz und Stimme im Vorstand 
 
Kassenprüfer    Günter Kinkel  Prüfung der Hauptkasse 
       Peter Rex    Prüfung der Hauptkasse 
Ältestenrat    Klaus Becker   Berufungsinstanz im Falle eines  

Ausschließungsbeschlusses 
Manfred Gens  Berufungsinstanz im Falle eines  

Ausschließungsbeschlusses 
Gerhard Lücke  Berufungsinstanz im Falle eines  

Ausschließungsbeschlusses 
 
Hiermit laden wir die Vorstandsmitglieder für Dienstag, 7.11.2017, 19.00 Uhr zur dritten 
Gesamtvorstandssitzung ins Vereinsheim ein. Wir bitten um pünktliches und zahlreiches 
Erscheinen. Es wird keine gesonderte Einladung mehr zugesandt. 
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Die Umstellung unserer Internetseite ist nun weitestgehend abgeschlossen. Hier haben unsere 
Vorstandsmitglieder Sandra Krolak, Björn Schneider und Jürgen Großmann „ganze“ Arbeit 
geleistet. Herzlichen Dank dafür, dass die Homepage sehr ansehnlich, informativ und über-
sichtlich geworden ist und dass alles so reibungslos geklappt hat. Unsere Internetseite wird im 
Übrigen durchschnittlich 4.000 mal pro Monat angeklickt, eine -wie wir finden- respektable 
und werbewirksame Anzahl. 
 
Ein herzliches Dankeschön gilt auch dem Vorstandsbeisitzer Michael Thomasen, der von 
allen Seniorenmannschaften, Trainern und den Betreuerstäben sowie den Schiedsrichterka-
meraden Portrait-Fotos geschossen hat, die nun ebenfalls auf unserer Homepage abgebildet 
sind. Spielerinnen, Spieler und Schiedsrichterkameraden, die sich dort (noch) nicht wieder-
finden, melden sich bitte umgehend bei unserem Fußball-Obmann Rolf Wagener, damit wir 
einen zusätzlichen Fototermin arrangieren können. 
 
Wir haben die Eintrittserklärungen für den Senioren- und Jugendbereich neu gestaltet.  
 
Der Deutsche Fußballbund (DFB) und der Fußball- und Leichtathletik Verband Westfalen 
(FLVW) haben vor kurzem in Kooperation mit einem professionellen Filmteam für Sportver-
anstaltungen spezialisiertes Unternehmen, der „sporttotal tv GmbH“ erste Schritte in Richtung 
Medialisierung des Amateursports gemacht. Mit einer speziellen Kameratechnik, die deutsch-
landweit in Stadien verbreitet und installiert wird, können im Rahmen dieses Projektes auch 
Amateurspiele mit vertretbarem Aufwand aufgezeichnet und diese Videoaufnahmen sowohl 
in Echtzeit live als auch nachträglich zeitversetzt im Wege des Abrufs für die Öffentlichkeit, 
d. h. zeitlich flexibel für alle Freunde, Verwandte und Fans (inkl. Social Media) zugänglich 
gemacht werden. Das Unternehmen „sporttotal tv GmbH“ könnte somit die Möglichkeit bie-
ten, dass Spiele unserer I. Mannschaft live mit verfolgt werden können. Unser 2. Vorsitzende, 
Kai Maschmeier und unser Vorstandsbeisitzer, Björn Schneider, werden sich diesem Thema 
widmen und in Gesprächen mit der „sporttotal tv GmbH“ ausloten, ob diese technische Ent-
wicklung auch für unseren Sportverein interessant, bezahlbar und machbar sein wird.  
 
Wir werden im Rahmen der nächsten Gesamtvorstandssitzung einen Arbeitskreis zum Thema 
„Wikipedia“ einrichten, um unseren Sportverein noch transparenter darzustellen. 
 
Zwischen dem Haupt- und Jugendvorstand werden nach wie vor regelmäßig Besprechungen 
durchgeführt, um einen zeitnahen Überblick über die Geschehnisse im Jugendbereich zu 
haben und gegebenenfalls unterstützend einzugreifen. 
 
 
Sportliches 
 
Nachdem wir in der letzten Saison soeben noch einen Nichtabstiegsplatz erreichen konnten, 
wurde die I. Mannschaft noch einmal einem großen Umbruch unterworfen. Zehn Abgängen 
standen fünfzehn Neuzugänge gegenüber, so dass es für Trainer Jürgen Heipertz zunächst 
galt, aus dem großen Kader eine Einheit zu formen, was ihm nachhaltig gelang. Obwohl mit 
Iliass Adinda-Ougba, Sean Falatik, Paul Schulte-Vels, Luca Sundermann, Maximilian Wage-
ner und Henning Wartala sechs Spieler auf der Langzeitverletztenliste standen bzw. stehen, 
mit Eric Ostermann und Nick Träptau noch zwei Spieler im Ausland weilen, hat sich das neu 
formierte Team bisher hervorragend geschlagen. Inzwischen konnten wir sensationellerweise 
sogar die Tabellenspitze erklimmen und haben uns in der Spitzengruppe der Westfalenliga 
etabliert. Gleichwohl wollen wir zunächst an unserem Saisonziel festhalten, die Spielklasse in 
der Westfalenliga zu sichern, da wir noch nicht genau wissen, wie stabil wir sind. Niemand 
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erwartet, dass wir weiterhin für soviel Furore sorgen. Wir sind aber guten Mutes, in dieser 
Saison mit dem Abstieg nichts zu tun zu haben. Dazu trägt im Übrigen auch der seit 
September bei uns engagierte Fitness-Trainer Shahin Aghababael bei, der den Betreuerstab 
der I. Mannschaft komplettiert. Alle Vereinsmitglieder sind derzeit mit den Leistungen 
unseres Aushängeschildes sehr zufrieden, insofern rufen wir dem Team zu: Weiter so!!! 
 
Auch im Moritz Fiege-Cup lief es bisher schnörkellos. Freilos in der 1. Runde, 7:0-Sieg beim 
SV Waldesrand Linden in der 2. Runde sowie 1:0-Sieg in der 3. Runde beim CSV Linden. In 
der 4. Runde erwartet uns nun in einem Heimspiel gegen DJK TuS Hordel. Es wird sicherlich 
ein spannender Pokalabend mit hoffentlich gutem Ausgang. Der Termin für dieses Spiel steht 
noch nicht fest. 
 
Die II. Mannschaft ist in der Kreisliga A nach den hervorragenden Leistungen in der Vor-
saison erst in den letzten Spielen richtig in Tritt gekommen. Der Saisonauftakt des Oehlmann-
Teams wurde verpatzt, zahlreiche Verletzungen (teilweise mussten über zehn Spieler gleich-
zeitig ersetzt werden) trugen zu diesem nicht erwarteten Einbruch bei. Gleichwohl sind wir 
zuversichtlich, dass sich die II. Mannschaft bald wieder Richtung obere Tabellenhälfte 
bewegen wird. 
 
Die III. Mannschaft in der Kreisliga C wird wohl auch in dieser Saison nicht den erhofften 
Aufstieg in die Kreisliga B schaffen. Wir haben schon zu viele Punkte liegen gelassen und 
insbesondere gegen die führenden Teams der Staffel verloren. Wir sind gespannt, ob Daniel 
Lukowski sein Team nochmal motivieren und mal eine Siegesserie hinlegen kann, um die 
Stimmung im Team zu heben, denn sicherlich hatte sich auch die Mannschaft mehr vorge-
nommen. Eine wichtige Voraussetzung für erfolgreicheres Abschneiden ist allerdings, dass 
die Spieler regelmäßig am Trainingsbetrieb teilnehmen, hier lässt die Teilnahme allerdings 
sehr zu wünschen übrig. Und schon ein altes Sprichwort besagt: „Ohne Fleiß, keinen Preis“.  
 
Die IV. Mannschaft spielt das, was sie derzeit kann und nimmt zurzeit einen Platz im unteren 
Mittelfeld in der Kreisliga C ein. Im Vergleich zum Abschneiden im Vorjahr hinken wir zwar 
etwas hinterher, aber in der Vorsaison haben wir auch erst in der Rückrunde stark gepunktet. 
Das Isenberg/Niedmann-Team wird sicherlich noch den einen oder anderen Favoriten ärgern 
und hofft, sich noch etwas nach vorne schieben zu können. Wir sind gespannt, ob das Unter-
fangen gelingt. 
 
Unser in der Kreisliga A spielendes Damen-Team findet derzeit nur wenig statt. Einige def-
tige Packungen haben zudem am Image unseres Sportvereines gekratzt. Wir hoffen, dass die 
vor einiger Zeit stattgefundene Mannschaftsaussprache Früchte trägt und sich die Spielerin-
nen zum Trainings- und Spielbetrieb bekennen. Das wäre auch dem bemühten Trainergespann 
Martin Ott und Patrick Brück zu wünschen. Es muss schon das Ziel einer jeden Spielerin sein, 
ihren Sport ernst zu nehmen und an den Trainings- und Spieltagen anwesend zu sein. In die-
sem Sinne erwarten wir, dass wir die Meisterschaftssaison ordentlich weiterführen und über 
ein gutes Mannschaftsgefüge auch wieder an alte Erfolge anknüpfen können. Wir appellieren 
daher an das Damen-Team, sich neu zu motivieren, persönliche Interessen zurückzustellen 
und die Freude am Fußballspielen in unserem Sportverein wieder zu finden. 
 
Dem Vorstand ist bewusst, dass aufgrund der großen Kader nicht alle Spielerinnen und 
Spieler zufrieden sein können, gleichwohl möchten wir alle ermuntern, mit Trainingseifer und 
Ehrgeiz um die Stammplätze zu kämpfen. Die Vergangenheit hat gezeigt, dass man häufig 
schneller vorankommt, als man denkt. Das mag für jeden Ansporn und Ziel zugleich sein. Wir 
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drücken jedenfalls allen Spielerinnen und Spielern die Daumen, sich über kurz oder lang pro-
filieren und ihren Trainern zeigen zu können, dass mit ihnen zu rechnen ist. 
 
 
Gesellschaftliches 
 
Die seit dem Sommer durchgeführten gesellschaftlichen Aktivitäten sind bei unseren Vereins-
mitgliedern und Gästen wieder gut angekommen.  
 
Das am 6.7. durchgeführte große Frühstück im Zelt war in diesem Jahr zwar nicht ganz ausge-
bucht, es schmeckte aber wieder vorzüglich. Man kann es immer mit einem reich gedeckten 
„Gabentisch“ vergleichen, an dem man sich nicht oft genug satt sehen und satt essen kann. 
Ein herzliches Dankeschön gilt den Protagonisten Björn Schneider und Sandra Krolak, Uwe 
Brückner und Gabi Schmitt, Ralph und Sabine Granes sowie unseren Bewirtschafterinnen für 
ihre großen Mühen. 
 
Der am 29.7. durchgeführte Grill-Nachmittag für unsere Grill-Teams war in diesem Jahr sehr 
gut besucht, alle Teilnehmer haben bei gutem Wetter gemeinsam ein paar schöne Stunden bei 
leckerem Essen und kühlen Getränken verbringen können. Wir würden uns freuen, wenn sich 
noch einige weitere Personen zum Grillen an unseren Heimspieltagen zur Verfügung stellen, 
um somit für eine Entlastung der bereits mithelfenden Grill-Teams zu sorgen. Interessentin-
nen und Interessenten melden sich bitte bei unserer Grillbeauftragten Sandra Krolak (mobil 
0174/4298626).  
 
Die Lottozusatzzahlfeier am 19.8. war wieder ein Knüller. Tolles Buffet, ein reichhaltiges 
Getränkeangebot, eine Spitzen-Cocktailbar und durchweg gute Stimmung haben im Sportpark 
für einen beschwinglichen Nachmittag und Abend gesorgt. Für diese Saison sind noch einige 
Zusatzzahlen frei. Interessentinnen und Interessenten können sich bei Björn Schneider melden 
(mobil 0163/5108793), wenn sie noch eine Zusatzzahl, die 1,50 €/pro Woche kostet, buchen 
möchten. 
 
Der am 21.10. angebotene „Bayerische Schmaus“ war wieder ein voller Erfolg, das Vereins-
heim wurde gut frequentiert. Alle Gäste waren sich einig: Ein tolles Angebot zu sozialen  
Preisen und ein herzliches Dankeschön an unsere Bewirtschafterinnen Margret Kühl, Stefanie 
Mehring und Marion Wengorz sowie alle Helferinnen und Helfer, die wieder für einen 
reibungslosen Ablauf des Events gesorgt haben. 
 
Am 11.11. findet ab 11.11 Uhr ein Doppelkopf-Turnier in unserem Vereinsheim statt, das von 
unserem Vereinsmitglied Edmar Hünecke organisiert wird. Die Startgebühr in Höhe von 
10,00 €/Pers. soll dem St. Hildegard Hospiz, Königsallee, zugute kommen, dem Gewinner 
winkt ein schöner Preis. Den Kartenspielern wird ein Mittagessen angeboten. Wir haben 
diesen Event auch bei vier Nachbarvereinen angepriesen, um über diese Kontakte weitere 
Mitspieler zu generieren. Interessentinnen und Interessenten für das Doppelkopf-Turnier 
werden gebeten, sich mindestens drei Tage vorher bei Edmar Hünecke, mobil 0171/6464494, 
anzumelden. Ab 14.00 Uhr beginnt dann unser „Gute-Laune-Tag“ mit Kartenspielen, knobeln 
und quatschen, ab 17.00 Uhr wird für alle Gäste ein „Gyros-Essen“ angeboten.   
 
Ganz besonders möchten wir auch in diesem Jahr wieder auf unser am 25.11. stattfindendes 
Herbstfest im Pfarrsaal St. Johannes hinweisen. Beginn der Veranstaltung ist um 19.00 Uhr, 
Einlass um 18.00 Uhr. Das Rahmenprogramm wird anlässlich unseres 20-jährigen Bestehens 
aus einer kleinen Dia-Show mit den sportlichen, gesellschaftlichen und baulichen Höhe-
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punkten unserer Vereinshistorie bestehen, verdiente Vereinsmitglieder werden geehrt, die 
vom Eventteam ausgesuchte neue Band „Cocktail-Partyband“ wird die Veranstaltung musi-
kalisch begleiten und eine große Tombola wird das Event abrunden. Wie gewohnt werden ein 
ansprechender Imbiss, der in diesem Jahr wieder von unserer Bewirtschafterin Margret Kühl 
angeboten wird, und ein umfangreiches Getränkeangebot für unser leibliches Wohl sorgen. 
Wir haben in diesem Jahr auf ein weiteres Showprogramm verzichtet, um dem Tanzen und 
der Kommunikation einen breiteren Rahmen geben zu können. 
 
Wir würden uns sehr freuen, wenn auch in diesem Jahr wieder unsere aktiven und passiven 
Vereinsmitglieder, deren Verwandte und Bekannte an diesem traditionellen Festabend teil-
nehmen. Eintrittskarten können ab 3.11.2017 zum Preis von 12,00 €/Person im Vereinsheim 
und/oder bei den Abteilungsleitungen erworben werden. 
 
Wir dürfen zudem alle Vereinsmitglieder und Sponsoren bitten, uns auch in diesem Jahr 
wieder zahlreiche Tombolapreise zur Verfügung zu stellen. Sie können bis zum 18.11. im 
Vereinsheim, bei unserer Hauptkassiererin Gabriele Isaak oder unserem Geschäftsführer Peter 
Krolak abgegeben werden. Des Weiteren bitten wir schon jetzt darum, dass sich zum Auf- 
und Abbau der Veranstaltung ausreichend Helferinnen und Helfer zur Verfügung stellen, die 
sich bitte bei unserem Vorstandsmitglied Björn Schneider melden. Für Eure Unterstützung 
bedanken wir uns im Voraus sehr herzlich. 
 
Das traditionelle Wildessen werden wir aus terminlichen Gründen erst im Januar oder Februar 
2018 im Vereinsheim durchführen. Wir werden den genauen Termin und weitere Details zu 
dem Festessen durch Aushang im Vereinsheim und im Kirchviertel bzw. durch Veröffentli-
chung auf unserer Homepage bekanntgeben. 
 
Wir möchten die Abteilungen Alte Herren/Altliga/Super-Altliga und Beachvolleyball sowie 
die für unseren Sportverein pfeifenden Schiedsrichterkameraden schon jetzt auf ihre Jahres-
abschlussfeier am Freitag, 15.12.2017 von 17.00 bis 22.00 Uhr im Vereinsheim hinweisen, 
zu der auch alle Partnerinnen und Partner herzlich eingeladen sind. Die Kosten für unsere 
Schiedsrichterkameraden übernimmt auch in diesem Jahr wieder der Hauptverein. Bitte die-
sen Termin unbedingt vormerken, es erfolgt zu dieser Veranstaltung keine gesonderte 
Einladung mehr. Wir würden uns freuen, wenn zu diesem Event wieder viele Vereinsmit-
glieder nebst Partner erscheinen. Für Speisen, Getränke, Musik und angenehme Atmosphäre 
wird gesorgt, Die Kosten für diesen Event werden noch durch die Abteilungsleitung bekannt-
gegeben, sobald intern nach der Jahreshauptversammlung das Thema im Detail besprochen 
wurde. Anfang Dezember wird eine Teilnehmerliste im Vereinsheim ausgelegt. 
 
Im Nachfolgenden geben wir nunmehr die restlichen Termine der gesellschaftlichen 
Aktivitäten und Vorstandsbesprechungen für das Geschäftsjahr 2017 bekannt: 
 
02.11.           19.15 Uhr Besprechung zwischen Haupt- und Jugendvorstand im Vereinsheim 
03.11. 18.00 Uhr Jahreshauptversammlung Alte Herren/Altliga und Super-Altliga  
  im Vereinsheim 
04.11. 17.00 Uhr Schnitzeltag im Vereinsheim 
07.11. 19.15 Uhr Dritte Gesamtvorstandssitzung im Vereinsheim 
11.11.      11.11 Uhr  Doppelkopfturnier im Vereinsheim mit angebotenem Mittagessen 

    14.00 Uhr    „Gute-Laune-Tag“ mit Kartenspielen, knobeln und quatschen 
     ab   17.00 Uhr    Essensangebot für alle Gäste 
25.11. 19.00 Uhr Herbstfest im kath. Pfarrheim St. Johannes 
02.12. 17.00 Uhr Schnitzeltag im Vereinsheim 
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05.12. 18.00 Uhr Jahresabschluss Abteilung Freizeit- und Breitensport im Restaurant  
  „Vitrine“, Drusenbergstraße 164  
13.12. 17.00 Uhr Jahresabschluss Damengymnastikabteilung (ehemals SVC)  
  im Vereinsheim 
                     19.00 Uhr Jahresabschluss Damengymnastikabteilung (ehemals DJK TuS W) 
  im Restaurant „Vitrine“, Drusenbergstraße 164 
15.12. 17.00 Uhr Jahresabschlussfeier Alte Herren/Altliga/Super-Altliga, 
  Beachvolleyball sowie Schiedsrichter mit Partnern im Vereinsheim 
16.12.17-11.01.18  Betriebsferien Vereinsheim  
 
Für die erste Jahreshälfte 2018 können wir bereits einige Termine vermelden, außerdem 
sind nach dem Fußball-Rahmenterminplan auch schon einige Termine vorgegeben: 
 
06.-07.01.   Hallenstadtmeisterschaft, Vorrunde Gruppe Süd,  
          in den Turnhallen der Erich-Kästner-Schule, Markstraße  
12.01.  18.00 Uhr    Wiedereröffnung Vereinsheim nach den Betriebsferien 
12.-14.01.   Hallenstadtmeisterschaft, Endrunde in der Rundsporthalle 
20.-21.01.   Hallenkreismeisterschaft, Endrunde   
03.02. 17.00 Uhr  Schnitzeltag im Vereinsheim  
07.02. 17.00 Uhr  Karnevalsfeier Damengymnastik (ehem. SVC) im Vereinsheim  
13.02. 19.15 Uhr  Erste Gesamtvorstandssitzung im Vereinsheim 
17.02. 12.00 Uhr  Sponsoren-Treffen im Vereinsheim  
25.02. 12.45 Uhr  Meisterschaftsbeginn CW III gegen RW Markania Bochum II 
 14.30 Uhr  Meisterschaftsbeginn RW Langendreer gegen CW IV 
 14.30 Uhr  Meisterschaftsbeginn CW II gegen SV Langendreer 04 
 14.30 Uhr  Meisterschaftsbeginn FC Iserlohn gegen CW I 
03.03. 17.00 Uhr  Schnitzeltag im Vereinsheim 
04.03. 17.00 Uhr  Meisterschaftsbeginn RW Leithe gegen CW Damen 
16.03 18.30 Uhr  Ordentliche Jahreshauptversammlung im Vereinsheim 
26.03.-06.04.  Osterferien in NRW 
07.04. 17.00 Uhr  Schnitzeltag im Vereinsheim 
05.05. 17.00 Uhr  Schnitzeltag im Vereinsheim 
08.05. 19.15 Uhr  Zweite Gesamtvorstandssitzung im Vereinsheim 
12.05.          Vereinsfahrt mit dem Bus (das Ausflugsziel steht noch nicht fest) 
27.05. 17.00 Uhr  Saisonabschluss im Sportpark 
02.06. 17.00 Uhr  Schnitzeltag im Vereinsheim 
14.06.-15.07.  Fußball-WM in Russland 
 
Wir behalten uns Terminänderungen ausdrücklich vor, bitten gleichwohl alle Vereins-
mitglieder, die für sie relevanten Termine bereits jetzt vorzumerken! 
 
Wir weisen schon an dieser Stelle schon ganz besonders auf unser Sponsoren-Treffen am 
Samstag, 17.02.2018 von 12.00 bis 16.00 Uhr hin. Alle Sponsoren, Freunde  und Gönner 
unseres Sportvereines merken sich bitte diesen Termin vor. Zu diesem Event folgt zu 
gegebener Zeit noch eine gesonderte Einladung. 
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Freud und Leid 
 
Im Rahmen des Herbstfestes am 25.11.sollen gemäß Ehrungsausschuss-Sitzung vom 
10.10.2017 folgende verdiente Sportkameradinnen und Sportkameraden geehrt werden: 
 
I. Verleihung der bronzenen Ehrennadel mit Urkunde  

für 10-jährige Mitgliedschaft 
 
Harnisch, Beate (F) 
Kundel-Füth, Julian (F) 
Maier, Michael (F) 
Marecki, Thimo (F) 
Niemann, Peter (F) 
Reitemeyer, Michaela (F) 
Wartala, Henning (F) 

 
II. Verleihung der silbernen Ehrennadel mit Urkunde 

für 25-jährige Mitgliedschaft 
 

Baron, Karin (DG)  
Brüne, Heinz (F) 
Kliemann, Mario (F) 
Ludwig, Erika (F) 
Röhl, Jürgen (F) 
Rölleke, Thorsten (F) 
Schmidt, Bärbel (DG) 
Schomberg, Lars(F)

 
III. Verleihung der goldenen Ehrennadel mit Urkunde  

für 40-jährige Mitgliedschaft 
 
Engels, Monika (DG) 
Finger, Karl-Heinz (F) 
Kersten, Theo (F) 
Klaetsch, Gisela (DG) 
Rex, Peter (F) 
Schnelle, Claus (F) 
Wagener, Marlies (DG) 

 
IV. Verleihung der bronzenen Verdienstnadel mit Urkunde  
 für 10-jährige Vorstandstätigkeit  

 
 Schmidt, Ralf (F) 

 
V. Verleihung der silbernen Verdienstnadel mit Urkunde  

 für 15-jährige Vorstandstätigkeit 
 
 Klaetsch, Gisela (DG) 
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VI. Verleihung der goldenen Verdienstnadel mit Urkunde  
 für 20-jährige Vorstandstätigkeit  

 
 Kinkel, Petra (F) 

 
VII. Verleihung der Ehrenmitgliedschaft für  

      30-jährige Vorstandstätigkeit 
 

  Gottschling, Uwe (F) 
 
VIII. Verleihung der CW-Uhr für 50-jährige Mitgliedschaft 
 
  Wagener, Rolf 
  
Auf mindestens 50 Jahre Vereinsmitgliedschaft können folgende Sportkameraden 
zurückblicken, die allesamt der Fußballabteilung angehören: 
 
        Send, Ulrich  74 Jahre 
        Broos, Willibert  69 Jahre 
        Stais, Wolfgang Peter  69 Jahre 
        Bröker, Gerhard  67 Jahre 
        Wasser, Gerd  67 Jahre 
        Milke, Hans-Jürgen 63 Jahre 
        Peters, Karl-Heinz  61 Jahre 
        Hoffstiepel, Winfried  60 Jahre 
        Wils, Reinhold  60 Jahre 
        Buddenborg, Franz-Josef  59 Jahre 
        Hildebrandt, Holger  58 Jahre 
        Moldenhauer, Erich  58 Jahre 
        Nöcker, Gustav  58 Jahre 
        Hanefeld, Heiner  57 Jahre 
        König, Heinz  57 Jahre 
        Schomberg, Franz-Josef  57 Jahre 
        Stankowski, Jürgen  57 Jahre 
        Stumpe, Gregor  57 Jahre 
        Espey, Winfried  55 Jahre  
        Hanefeld, Georg  55 Jahre 
        Esser, Klaus  53 Jahre 
        Methler, Johannes 52 Jahre 
 
Soweit die CW-Uhr an die oben genannten Sportkameraden noch nicht verliehen  
wurde, bitten wir um entsprechende Information.  
 
Wir bitten um zeitnahe Mitteilung an den Geschäftsführer Peter Krolak, falls die persönliche 
Ehrung oder die Überreichung der CW-Uhr im Rahmen des Herbstfestes nicht möglich ist.  
Es wird dann eine andere Möglichkeit der Übergabe besprochen und der Ehrungsausschuss 
entsprechend informiert.  
 
Wir weisen ausdrücklich darauf hin, dass ein gesondertes Anschreiben zur Ehrung  
nicht mehr erfolgt. 
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Soweit sich ein Vereinsmitglied nicht oder zu Unrecht in der oben aufgeführten Ehrungs-
aufstellung wiederfindet oder andere Daten, als die oben genannten, bekannt sind, bitten  
wir um umgehende Benachrichtigung, damit wir unsere Ehrungsdaten gegebenenfalls 
korrigieren können. 
 
In diesem Sommer haben einige Vereinsmitglieder ihre Hochzeit gefeiert. Unsere Vereins-
mitglieder gratulieren sehr herzlich 
 

Kai Czerwinski mit Ehefrau Katharina,   
Thimo Marecki mit Ehefrau Vanessa,  
Christian Wandke mit Ehefrau Nadine,  
Karla Winkel mit Ehemann Sebastian Capraro,  
Leonard Winkel mit Ehefrau Selina Rack.  

 
Frank und Tina Tiedtke feierten das Fest der Silberhochzeit. 
 
Karla Winkel und Sebastian Capraro freuen sich über ihre Tochter Liselotte, 
Leonard Winkel und Selina Rack sind stolz auf ihre Tochter Nele-Lia. 

 
Wir freuen uns sehr über die glücklichen Paare und wünschen für ihren weiteren Lebensweg 
alles erdenklich Gute. 
 
 
Schiedsrichterwesen 
 
Der Vorsitzende des Kreisschiedsrichterausschusses, Theo Mennecke, hat in einem seiner  
letzten Lehrabende unseren Sportverein für die vorbildliche Heranführung junger Schiedsrich-
terkameraden an den Fußballsport gelobt. Mit vier Jungschiedsrichtern leisten wir einen sehr 
guten Beitrag für den Nachwuchs dieser Zunft und tragen wesentlich dazu bei, dass dem Fuß-
ballkreis Bochum interessierte junge Menschen, als Referrees zur Verfügung gestellt werden. 
Denn ohne „Schiris“ geht es nicht! Wir sind zurzeit bemüht, innerhalb unseres Sportvereines 
einen oder mehrere Paten für unsere Jungschiedsrichter zu finden. Wir sind im Übrigen einer 
der wenigen Sportvereine im Fußballkreis Bochum, die das Schiedsrichtersoll erfüllen. Auch 
hierauf können wir sehr stolz sein. 
 
Sofern sich aus unserer Vereinsmitgliedschaft weitere junge Sportkameradinnen und Sport-
kameraden für eine „Karriere“ als Schiedsrichter(in) interessieren, wären wir sehr dankbar. 
Die Kosten der Ausbildung und Basiskleidung werden von unserem Sportverein übernom-
men. Nähere Informationen zur Schiedsrichteranwartschaft erteilt gerne unser Schiedsrichter-
Obmann und Vorstandsbeisitzer Jörg Brelinger telefonisch unter 0171/7583010 oder per  
E-Mail unter joerg.brelinger@ish.de. 
 
 
Aus unseren Abteilungen 
 
Wir freuen uns, dass einige Sportkameraden der Altherrenabteilung, die sich zwischenzeitlich 
dem VfL Bochum angeschlossen hatten, wieder für unseren Sportverein Fußball spielen. 
 
Die Ü 40 und Ü 50 hat -wie bereits in der letzten Ausgabe des Vereins-Infos erwähnt- durch 
die Spielgemeinschaft mit SC Weitmar 45 einen spürbaren Aufschwung erhalten. Die Teams 
nehmen regelmäßig die Trainingstage wahr, die Resultate insbesondere bei der Ü 40 in den 
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Freundschafts- und Pokalspielen sind sehr ansprechend. In dieser Saison haben wir mit 
diesem Team im Rahmen der Feldmeisterschaft das Halbfinale erreicht und waren erst nach 
hartem Kampf dem BV Langendreer 07 unterlegen. Des Weiteren sind wir im Rahmen der 
Kleinfeld-Kreismeisterschaft Zweiter geworden. Die Ü-50 ist bei der Hallenstadtmeisterschaft 
leider in der Vorrunde bereits ausgeschieden. Die Ü-32 hat nur wenige Spiele mit wechseln-
dem Erfolg absolviert. Hier würden wir uns wünschen, dass mehr Spiele ausgetragen werden. 
Das auch vor dem Hintergrund, dass wir nun starke Jugendjahrgänge vor uns haben werden, 
die in die Seniorenmannschaften drängen werden. 
 
Im Nachfolgenden laden wir alle Mitglieder der Abteilung Alte Herren/Altliga und 
Super-Altliga zur diesjährigen Jahreshauptversammlung am Freitag, 3.11.2017 um 
18.00 Uhr in unser Vereinsheim ein. 
 
 

Tagesordnung 
 
 

1. Begrüßung 
2. Wahl des Versammlungsleiters 
3. Wahl des Schriftführers 
4. Berichte 

a) über das abgelaufene Spieljahr  
b) über die statistischen Daten  

5. Bericht des Kassenwartes  
6. Entlastungen der Funktionsträger 

a) des Abteilungsleiters für die Gesamtabteilung Alte Herren 
b) des Abteilungsleiters für den Bereich Altherren/Altliga/Super-Altliga  
c) des Kassenwartes 

7. Neuwahlen 
a) Leiter Gesamtabteilung Alte Herren 
b) Abteilungsleiter Alte Herren/Altliga/Super-Altliga 
c) Kassenwart 
d) Vergnügungsausschuss 
e) Kassenprüfer 

8. Sonstiges 
 
Wir bitten alle Sportkameraden, zur Jahreshauptversammlung zahlreich und pünktlich zu 
erscheinen und dem Leiter der Gesamtabteilung Alte Herren, Norbert Schwan, bzw. unserer  
Bewirtschafterin Margret Kühl bis zum 30.10.2017 ihre Teilnahme an dem anschließenden 
Grünkohlessen bekanntzugeben oder sich im Vereinsheim in die ausgelegte Teilnehmerliste 
einzutragen, damit eine optimale Planung des Grünkohlessens stattfinden kann. Das Grün-
kohlessen kann natürlich auch von den nicht aktiven Mitgliedern der Altherren-Abteilung 
eingenommen werden. 
 
Soweit noch Beiträge in die Altherren/Altliga/Super-Altliga-Kasse einzuzahlen sind, 
kann und sollte dies spätestens im Rahmen der Jahreshauptversammlung beim Kassie-
rer, Klaus-Jürgen Kobek, erfolgen. Sofern im Jahresverlauf keine gesonderten Beiträge 
in die AH/AL/SAL-Kasse gezahlt wurden, wird bei Teilnahme am Grünkohlessen ein 
Kostenbeitrag von 6,00 €/Person erhoben. 
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Die Beachvolleyballabteilung hat erfreulicherweise noch einige Neuzugänge hinzubekom-
men, so dass die Abteilung auf 19 Mitglieder angewachsen ist. Nach wie vor gelingt es dem 
Abteilungsleiter Randolf Rudloff, durch die attraktive Kombination des Outdoor-Beachen am 
Concordia-Strand und des Indoor-Beachen in der Blue Beach-Halle in Witten-Heven die Inte-
ressen der „Beachvolleyball-Gemeinde“ zu bündeln und durch zusätzliche Angebote, an Fun-
Cups teilzunehmen, auch einen entsprechenden Ehrgeiz zu entwickeln. Am 26.8. erreichte das 
Beachvolleyball-Team bei den „Castroper Beach Days“ einen sehr beachtlichen 2. Platz von 
zehn teilnehmenden Teams. Am 5.9. haben die Abteilungsmitglieder einen sehr schönen 
Ausflug nach Egmont am See in Holland gemacht und ihrer Leidenschaft am Strand und am 
Meer gefrönt. Leider war der Sommer in Deutschland nicht so ansprechend wie im Vorjahr, 
so dass manch eine Übungsstunde dem nicht so guten Wetter geopfert werden musste. Die 
Beachvolleyballanlage wird nach der 42. Kalenderwoche abgebaut und winterfest gemacht. 
Helferinnen und Helfer melden sich bitte beim Abteilungsleiter Randolf Rudloff oder seinem 
Stellvertreter Thomas Possner. In der anstehenden Wintersaison wird es schwerer, Übungs-
stunden zu bekommen, da die „Blue-Beach-Halle“ in Witten-Heven attraktive Abendzeiten an 
größere Nachfragegruppen vermietet hat, so dass wir nun teilweise auch auf die Halle in 
Castrop-Rauxel ausweichen müssen. Es ist auf jeden Fall noch eine Turnierserie (Fun-Cup) 
geplant, die am 29.10., 12.11. und 10.12. jeweils um 18.00 Uhr in der „Blue-Beach-Halle“ 
stattfindet. Gerne nimmt die Abteilung noch Spielerinnen und Spieler auf, Interessentinnen 
und Interessenten melden sich bitte beim Abteilungsleiter Randolf Rudloff, mobil 
0179/3822133 oder per E-Mail unter beach@concordia-wiemelhausen.de  
 
Die Damengymnastikabteilung (ehemals SVC) wurde im September 40 Jahre. Gerne zitiere 
ich einmal in Auszügen einen anlässlich des 10-jährigen Bestehens dieser Abteilung geschrie-
benen Textes des damaligen 1. Vorsitzenden, Siegfried Grote: „Die Entstehung dieser Abtei-
lung zeigt einmal mehr, daß die Dummheit der Männer von den Frauen sehr geschickt genutzt 
wird. Als aufgrund einer sich häufenden Verletzungswelle die Alten Herren beschlossen, min-
destens einmal wöchentlich ein Training durchzuführen und für diese Trainingsstunde nach 
langem Bohren von der Stadt Bochum die Halle der Schiller-Schule mittwochs zugeteilt 
wurde, kamen nur ganze 5 Hänflinge zum Training. Als sich auch in der kommenden Woche 
das Ergebnis nicht besserte, andererseits wir uns aber glücklich schätzen durften, eine Stunde 
erhalten zu haben, faßten die Frauen dreier Alt-Herren-Spieler blitzschnell zu und forderten 
diese Stunde dringend für sich und ihre Geschlechtsgenossinnen“.  
 
Das war die Geburtsstunde der heutigen Damengymnastikabteilung des ehemaligen Sportver-
eines SV Concordia Bochum. Die Abteilungsleitung und das Organisatorische wurde von den 
Damen Erika Milke, Trudi Strugala und Marlies Wagener übernommen, erste Übungsleiterin 
war Lotti Paßgang, nach ca. anderthalb Jahren folgte Monika Engels, die die Übungsleitung 
bis heute inne hat. Weitere Funktionsträgerinnen der Abteilung waren Beatrix Öhler, Irene 
Lorbeer, Karin Lührmann und Gisela Klaetsch, die mit über 80 Jahren immer noch die Abtei-
lung führt.  
 
Zum Schluss des kleinen Berichtes noch ein weiteres Zitat aus dem damaligen Text: „Und 
wenn sich dann nach freudiger Qual der Damenclub Bein-Hoch (oder wenigstens Teile da-
von) zum gemütlichen Stündchen zusammensetzt, dürfen wir mit Fug und Recht behaupten, 
die Schaffung dieser Abteilung war lange überfällig. Fazit: Da offensichtlich die Herren der 
Schöpfung wenig darauf achten, daß auch einmal ihre Frauen eine freudig-lustige, ihnen 
gemäße sportliche Abwechslung bekommen, dürfen sie sich nicht wundern, wenn es auf 
andere Bereiche übergreift!“  
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In diesem Sinne, liebe Abteilung Damengymnastik, frönt Euren Sport weiter, im sportlichen 
wie im geselligen Bereich. Wir wünschen Euch weiterhin viel Spaß an Euren wöchentlichen 
Turnabenden und gratulieren nochmals sehr herzlich zu dem Jubiläum mit einem allseits ver-
bindenden „Bein-Hoch“. 
 
Die Damengymnastikabteilung (ehemals SVC) hat am 16.08. einen schönen Tagesausflug  
an den Kemnader Stausee unternommen. Ein Mittagessen mit anschließendem Kegeln, ein 
Spaziergang am Seeufer, eine Schifffahrt über den Stausee und ein gemütliches Abendessen 
im Biergarten rundeten bei Kaiserwetter einen gelungenen Ausflug ab. Am 13.12. wird im 
Vereinsheim eine kleine Jahresabschluss-Feier durchgeführt. 
 
Die Damengymnastik-Abteilung (ehemals DJK TuS Wiemelhausen) wird ihren Jahresab-
schluss am 13.12. bei einem gemütlichen Beisammensein und Abendessen im Restaurant 
„Vitrine“, Drusenbergstr. 164 feiern. 
 
Die Abteilung Freizeit- und Breitensport, die sich schwerpunktmäßig mit Wirbelsäulengym-
nastik und Rückenschule beschäftigt, sucht nach wie vor neue Mitglieder. Die Übungsabende 
finden in zwei Gruppen dienstags von 18.00 bis 19.00 und 19.00 bis 20.15 Uhr in der Turn-
halle an der Glücksburger Straße statt. Informationen erteilt gerne der Geschäftsführer der 
Abteilung Freizeit- und Breitensport, Werner Gerritsen, mobil 0152/01989830, E-Mail 
gemawe@gmx.de 
 
Am 24.10. fand unter reger Teilnahme im Vereinsheim das traditionelle Frikadellen-Essen 
statt. Den Jahresabschluss begeht die Abteilung Freizeit- und Breitensport am 5.12. mit einem 
gemütlichen Beisammensein und Abendessen im Restaurant „Vitrine“, Drusenbergstr. 164 
und lädt am 19.12. nach der Turnstunde in der Turnhalle an der Glücksburger Straße zu ihrem 
traditionellen „Weihnachtskeks-Essen“ ein. 
 
 
Finanzielles 
 
Wir haben aufgrund des starken Interesses eine vierte Sponsorenwand anfertigen lassen, die 
zurzeit noch gerahmt wird. Wir werden sie dann ebenfalls an die Fassade unseres Material- 
und Lagergebäudes hängen. Erfreulicherweise konnten wir sie bereits zu fast einem Drittel 
vermarkten. Es ist eine Freude mit anzusehen, wie viele kleinere und größere Sponsoren 
unseren Sportverein tragen, so dass wir ihn für die Zukunft im sportlichen, organisatorischen 
und infrastruktuellen Bereich gut und zielgerichtet aufstellen können. Dafür sagen wir  
nochmals allen Sponsoren herzlichen Dank und rufen ihnen zu: Weiter so!!! 
 
Um die weiteren ca. zwanzig Sponsorentafeln zu vermarkten, geben wir nochmals bekannt, 
dass die finanzielle Unterstützung unseres Sportvereines mit einem Mindestbetrag von 100,00 
€/jährlich erfolgen kann. Bei gewerblichen Kleinsponsoren kommt die Mehrwertsteuer hinzu. 
Das Ausstellen einer Spendenquittung ist auf Wunsch möglich, für die Gewerbetreibenden 
wird eine als Betriebsausgabe steuerlich abzugsfähige Rechnung erstellt. Darüber hinaus wird 
jeder Sponsor zum jährlich stattfindenden Sponsoren-Treffen eingeladen, so dass sich der mo-
netäre Aufwand für den Sponsor relativiert. Gerne sehen unser Geschäftsführer Peter Krolak 
(mobil 0177/6590616) und unser Vorstandsmitglied Ralf Schmidt (mobil 0173/2613552)  
Gesprächen mit neuen Interessenten entgegen, die ihre Verbundenheit zu unserem Sportverein 
auch finanziell zum Ausdruck bringen möchten.  
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Darüber hinaus würden wir uns sehr freuen, wenn uns aus dem Bekannten und/oder Verwand-
tenkreis unserer Vereinsmitglieder weitere Interessenten für Banden- und/oder Bannerwer-
bungen zugeführt werden könnten. Der Ansprechpartner hierfür ist ebenfalls unser Geschäfts-
führer Peter Krolak oder unser Vorstandsmitglied Roland Dahm (mobil 0152/51419003). 
Auch hierfür vorab ein herzliches Dankeschön für Eure Bemühungen. 
 
Wir werden demnächst einen Hochglanz-Werbeflyer herausbringen, um unter Federführung 
des Vorstandsbeisitzers Roland Dahm insbesondere bei Gewerbetreibenden im Rahmen von 
Werbepartnerschaften weitere Einnahmen zu generieren. Steigenden Ausgaben insbesondere 
im sportlichen und verwaltungsmäßigen Bereich möchten wir zusätzliche Einnahmen entge-
gensetzen, um somit alle finanziellen Verpflichtungen weiterhin solide abdecken zu können. 
Mit den Stadtwerken Bochum ist es uns gelungen, einen neuen Werbepartner für ein Mesh-
banner zu gewinnen. 
 
Die Zuschauerzahlen haben sich erfreulicherweise bei derzeit durchschnittlich über 200 
zahlenden Gästen bei Heimspielen der I. Mannschaft eingependelt, womit wir zufrieden  
sein können. Wir hoffen natürlich, dass wir die Zuschauerzahlen auch über den Winter  
halten können.  
 
Die Beiträge konnten von fast allen Vereinsmitgliedern eingenommen werden, wenige 
Ausnahmen wurden an Ihre Zahlungsverpflichtung erinnert. 
 
Im baulichen Bereich haben wir einige kleinere Maßnahmen durchgeführt. Seitlich der oberen 
Terrasse wurde ein Stahlgitterzaun errichtet, um insbesondere Kindern den Weg auf das Dach 
unseres Vereinsheimes zu verwehren und den Zugang zum Gastank zusätzlich zu schützen. 
Zwei Stehtische im Außenbereich wurden unter großer Mithilfe unseres Mitgliedes der 
Beachvolleyballabteilung, Matthias Bein, aufgearbeitet, die Tischplatten wurden mit einem 
großen CW-Emblem versehen. Es sieht einfach nur gut aus! Vor dem Eingangsbereich hat 
unser Vereinsmitglied Gerd Erdmann eine zusätzliche Beleuchtung angebracht, um Gäste im 
Dunkeln vor Unfällen zu schützen. Das wäre eigentlich Aufgabe der Stadt Bochum gewesen. 
Wir haben zudem eine neue, große Leiter angeschafft, um besser an die Scheiben des oberen 
Vereinsheimes heranzukommen oder Meshbanner aufzuhängen. Zusätzlich haben wir die 
bunte Außenbeleuchtung durch LED-Birnen ersetzt. Im Übrigen sind wir dabei, auch die rest-
lichen Stromquellen auf LED-Beleuchtung umzustellen, um nicht unwesentlich Energie zu 
sparen. Wir werden noch in diesem Jahr Angebote für die Neuausstattung mit LED-Strahlern 
einholen und dann zeitnah den Austausch der energiefressenden Leuchtkörper durchführen. 
Über die Hinterlegung der Werbebanden mit Schall schützendem Dämmmaterial haben wir 
bereits unter dem Punkt „Allgemeines“ berichtet. Darüber hinaus soll möglichst noch bis zum 
nächsten Sponsorentreffen die Instandsetzung der Falttür im Vereinsheim erfolgen. Im nächs-
ten Jahr würden wir auch gerne neue Barhocker für den oberen Bereich des Vereinsheimes 
anschaffen und zahlreiche, im Vereinsheim aufgehängte Bilder, neu -in farblich einheitlichen 
Rahmen- einrahmen lassen. 
 
Liebe Vereinsmitglieder, uns allen ist klar, dass wir alle Maßnahmen im sportlichen und 
baulichen Bereich nur umsetzen können, wenn die finanzielle Unterstützung aller Beteiligten 
dies zulässt.  
 
Unsere Vereinsmitglieder können jedenfalls sicher sein, dass wir weiterhin ein ausgewogenes 
Investitionsverhältnis in „Beine und Steine“ anstreben und somit deutlich machen wollen, 
dass uns neben den Investitionen in bauliche Maßnahmen auch und insbesondere der sportli-
che Erfolg unserer Senioren- und Jugendmannschaften sehr wichtig ist und am Herzen liegt. 
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Wir bedanken uns bei allen Vereinsmitgliedern, Sponsoren, Freunden und Gönnern 
sehr herzlich für ihre finanzielle und handwerkliche Unterstützung im Geschäftsjahr 
2017 und sprechen die Erwartung aus, dass wir dank ihrer Mithilfe auch die zukünftig 
anstehenden, großen Aufgaben und Belastungen stemmen werden.  
 
Es erfüllt uns mit Stolz, dass wir eine breite Zustimmung aus unserer Mitgliedschaft 
erfahren, die uns hilft, unseren Sportverein und unseren Sportpark durch zusätzliche 
Investitionen weiter optimieren zu können. 
 
 
Schlusswort 
 
Liebe Sportkameradinnen und Sportkameraden, 
 
die neue Saison ist in sportlicher Hinsicht vor allem für die I. Mannschaft als Aushängeschild 
unseres Sportvereines sehr zufriedenstellend gestartet. Wir haben uns mit dem Heipertz-Team 
im oberen Tabellenfeld etabliert und sind guter Hoffnung, dass wir in dieser Saison mit dem 
Abstieg nichts zu tun haben werden. Die gezielte Verstärkung des Teams vor der Saison zeigt 
uns nun, welches spielerische Potenzial in unserem Kader steckt.  
 
Wir entwickeln uns langsam, aber stetig immer weiter, können und dürfen uns weiterhin 
freuen und stolz auf das Erreichte sein, denn wir haben es uns gemeinsam erarbeitet. Die 
Grundlagen der positiven Entwicklung, Bodenständigkeit, Realitätssinn, Kameradschaft, 
Verlässlichkeit und Freude werden auch in Zukunft die Grundlage unseres Vereinslebens  
und unserer Zusammenarbeit nach innen und außen sein.  
 
Daher wünscht sich der Vorstand auch für die Zukunft, dass seine fruchtbare Arbeit weiterhin 
von vielen helfenden Händen sowohl in organisatorischer und handwerklicher als auch in  
Finanzieller Sicht mitgetragen wird. Diese Stärke kann uns keiner nehmen, darauf müssen 
und können wir bauen. 
 
Wir bitten Euch, Verwandte, Freunde und Bekannten weiterhin zu animieren, mit in den 
Sportpark zu kommen und unsere Teams zu unterstützen.  
 
Zu guter Letzt weisen wir wie immer alle Vereinsmitglieder darauf hin, uns rechtzeitig über 
besondere Anlässe, Wohnungswechsel, Änderungen der Bankverbindungen oder geänderte  
E-Mail-Adressen und bei den aktiven Vereinsmitgliedern vor allem über Änderungen ihrer 
privaten und mobilen Rufnummern zu informieren.  
 
Wir hoffen, mit unserem Vereins-Info wieder über interessante Neuigkeiten berichtet und 
einige Anregungen zur Teilnahme an unserem sportlichen und gesellschaftlichen Vereins-
leben auf den Weg gegeben zu haben. Ihr seid nun wieder aufgefordert, unser Vereinsleben 
aktiv zu begleiten, die Voraussetzungen hierzu sind geschaffen.  
 
 
Mit sportlichen Grüßen 
 
gez. Peter Krolak (Geschäftsführer) 


